

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

AÑO XIX.

Nº 6022

MURCIA

Sábado 14 de Agosto de 1926

Precio de suscripción 2 pesetas

## LOS PROGRAMAS DE FESTEJOS

### COMENTARIOS

No hemos discutido nunca sobre zo para que de Murcia se lleven una si es más conveniente que se celebren gratis impresión.

festejos en Abril o en Septiembre: Unos y otros los hemos estimado siempre beneficiosos para el interés público y de un modo singular para el comercio.

Lo que sí hemos sostenido ha sido la necesidad de darles la mayor brillantez y originalidad, para que esos festejos tengan la eficacia de atraer al forastero, que si bien una gran parte de ellos son llevados por el negocio, hay también gran mayoría, que viene solo en busca de dar expansión y retozo a los habituales trabajos de la vida.

Es innegable que la tradición tiene una fuerza extraordinaria, y que estas ferias de Septiembre traen un abolengo histórico, contra el cual no se puede, ni se debe, hacer nada.

Hemos oido muchísimas protestas y más aún todos los años de lluvia justificadas, por haber obtenido la fecha en que se ha establecido nuestra feria; pero la experiencia nos manda a la fuerza de años, que damos trazo que es la única que llena los fines para que se instituyó.

Estamos en un país eminentemente agrícola, y Septiembre ha sido constancia y por el gran celo de siempre en esta región la puerta de la nubes nos ganaderos.

temporada cerealista, que lleva consigo la provisión de ganado y de tierra que fomentaría, y no existe hasta hoy, o procedimiento mejor que aquí, como en Albacete que con nuestros secano tiene gran analogía, se han adoptado las fechas más en armonía con esas necesidades.

No ha sido, por tanto, uno de esos caprichos inexplicables de los pueblos, sino que ha obedecido, como se vé, a una ley de alto sentido práctico.

Pues si unida con esa razón de utilidad, se da otra de atracción y de sano esparcimiento, lo mismo que el concurso a las ferias per móviles interesados, como el que lo hace solo por distracción, habráán un medio de hacer mas grata su estancia y más larga su permanencia entre nosotros.

De ahí, que siempre hayamos abogado porque, sobre todo en esta época en que por su tradición nos visitan los forasteros, se haga un esfuerzo.

### Los festejos de Feria

#### No se ha suprimido el Coso Multicolor

Ayer tarde, en el Ayuntamiento tuvimos el gusto de hablar con el jefe presidente de la comisión municipal de Festejos, don Evaristo Pérez Cáceres, quien nos dió unas breves explicaciones en contestación al rumor circulado de que del programa de Feria se iba a suprimir el Coso Multicolor.

El señor Pérez Cáceres no dijo que no era cierto el rumor y que la Comisión se disponía con todo entusiasmo a celebrarlo, por ser uno de los números de más atracción y noiedad de la próxima feria.

Lo que sobre este particular había, como obstáculo, era el sitio en donde había de celebrarse ya que en la Gloria por estar las casetas, no era posible realizarlo.

La Comisión ha pensado en el Parque de Ruiz Hidalgo y en el jardín de Floridablanca, pero la celebración en el primero del concurso de gana-

### Sesión extraordinaria del Pleno

#### Posesión de nuevos concejales. Se acuerda jubilar al Contador

A las 8'15 de la tarde de ayer celebró sesión extraordinaria del Pleno de nuestro Ayuntamiento.

Presidió el alcalde señor Martínez Gareja y asistieron 24 señores concejales.

El secretario, por orden del alcalde da cuenta de la disposición gubernativa nombrando concejales a los señores conde de Villar de Felices y don José Hernández Mora.

La presidencia da posesión a los nuevos ediles teniendo para ellos trajes de elegio y confiando mucho en la labor que han de realizar.

El conde de Villar de Felices agradece las palabras del alcalde y promete trabajar con voluntad y buena fe en favor de los intereses del Municipio.

Hernández Mora se honra con volver al Ayuntamiento, agradeciendo muy de veras las frases que en suelo le ha dirigido la presidencia.

Acto seguido el secretario da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Se da cuenta del expediente para nombramiento de ingeniero director de los servicios municipales, para cuyo cargo la Permanente nombró al notable ingeniero don José Brugara.

El Pleno se muestra conforme y ratifica el acuerdo.

También queda confirmado el acuerdo nombrando al señor Romero Zapata como jefe de Negociado de la sección de Estadística.

Después se da lectura a una motion de varios concejales proponiendo al Ayuntamiento que en el asunto del contador se proceda a la jubilación del señor García Serrano,

Ramírez Xerri apoya esta motion y solicita del Pleno su aprobación.

El Pleno lo acuerda de conformidad y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

#### El duque de Tetuan y Cornejo, serán obsequiados con un vino de honor

#### Otros detalles de su visita

Por telégrafo de la tarde

El Ferrol.—Ha comenzado a colocarse el adorno que lucirán las calles que han de recorrer los ministros de la Guerra y Marina.

Antes de la llegada de los ministros que será el lunes, recorrerán las calles de la ciudad dos bandas de música.

La llegada a la estación de Neda de tan ilustres viajeros, será anunciarla con el disparo de bombas.

En la calle Real se instalarán cuatro artísticas arcadas: dos del Ayuntamiento, una de la Cámara de Comercio y otra del Círculo Mercantil.

La visita oficial de los ministros al Ayuntamiento será a las doce de la mañana del martes.

El miércoles serán obsequiados el duque de Tetuan y Cornejo con un vino de honor en la Casa Consistorial.

También se colocará en el Astillero quilla del nuevo crucero «Miguel de Cervantes», durante la estricta de estos políticos.

En el paseo de Suanzes se colocarán farolillos con los colores de la bandera nacional.

### Notas deportivas

#### Sigue lo de las fichas

En estas cosas de fútbol se sabe todo en un día y al siguiente tiene que confessar uno que no está enterado de nada.

Hace días leímos ciertas noticias sobre firmas de jugadores, que hoy hemos visto confirmadas pero en relación con otras sociedades.

Palacios, apesar de todo cuanto se dice sigue en el Atlético de Madrid, Los Uribe no firman por la Gimnástica, Montes ya no se va al Athletic madrileño, Campins se queda en el segundo equipo del Barcelona, Félix Pérez aun no ha firmado su licencia por el Madrid, y se dice que sí por el Español de Barcelona, y signeando encontraríamos una lista interminable de elementos que anunciaron su firma con una sociedad, para más tarde hacerlo por otra, quizás la misma.

En las mismas habitaciones en donde dormía, ató la cuerda a una viga de la techumbre y rodeándose la zaga al cuento.

La familia no entró en la habitación se encontró con la dolorosa escena dando aviso al Juzgado de lo que acababa de ocurrir.

Parce ser que Teresa Gómez adoptó tan fatal resolución desesperada por padecer una enfermedad crónica.

Se ha comprobado que en otras ocasiones intentó poner fin a su vida en forma análoga.

#### El concierto de ópera a celebrar en la Plaza de Toros

A todo el mundo ha extrañado una barbaridad que las sociedades de grupo A de la región Centro hagan protesta de amateurismo.

Sabido es que María ha pasado al Racing porque las condiciones de este chamberí son más ventajosas que las de otros, y tampoco es desconocido que Moraleda se ha quedado en el Madrid por el aumento que ha notado en la cantidad a recibir.

La situación de Mejías, Ricardo Alvarez, Perico Calvo, Valderrama, Quesada, y otros ídolos nos habla de todo menos de amateurismo.

Pero ser profesional y no querer aparecerlo ha sido siempre la idea de quienes crean, pero no quieren que lo sepan.

#### Cosas del ambiente murciano

Está el ambiente murciano en un periodo de actividad de directivas.

Las sociedades de primera categoría no cesan un instante en sostener conversaciones con jugadores, que ya la afición hace en este u otro club.

De si se cercanos a Murcia también hemos notado la visita de algunos elementos que vienen con el exclusivo objeto de proveerse de productos de la tierra.

Nosotros que estamos en antecedentes de lo mal que se cumplieron por otras sociedades forasteras las promesas hechas en periodo de fichas, aconsejamos a los jugadores murcianos, «malo siendo conocido, que bueno por conocer».

Ofrecer nunca fué cumplir en cosas de fútbol.

#### Se acerca la desbandada

Se acerca el día de la Virgen.

Mañana estará la tertulia de la Glorieta enormemente desanimada, y tal vez deshecha.

El día que por costumbre incita a pasarse fuera y el anuncio del partido a jugar en Torrevieja con el Valencia nos lo hace suponer.

El lunes estaremos otra vez lo mismo y los idos económicamente peor situados que los que se quedan.

LISCOANO

#### Ha terminado el Congreso de auxiliares de Farmacia

Por telégrafo de la tarde

Se ha celebrado con mucha animación la sesión de clausura del Congreso de auxiliares de Farmacia.

Quedaron aprobadas por aclamación las conclusiones del Congreso que serán elevadas al gobierno.

### Suicidio de una mujer

Por telégrafo de la tarde

#### En Almansa

Albacete.—En Almansa se ha desarrollado un trágico suceso que ha impresionado mucho al vecindario.

La vecina de aquella localidad Teresa Gómez Garrigós, puso fin a su vida en su propio domicilio ahogándose en una soga.

En la misma habitación en donde dormía, ató la cuerda a una viga de la techumbre y rodeándose la zaga al cuento.

La familia no entró en la habitación se encontró con la dolorosa escena dando aviso al Juzgado de lo que acababa de ocurrir.

Parce ser que Teresa Gómez adoptó tan fatal resolución desesperada por padecer una enfermedad crónica.

Actuarán como matadores Alcalá II y Saleri III, toreros que por su valentía tienen muchos devotos

### Notas taurinas

Los éxitos de Lopez Aroca

El valiente diestro murciano Lopez Aroca, ha triunfado ya en Madrid en dos novilladas nocturnas.

De la última ha dicho la prensa de Madrid que el chico toreó con gran valentía y haciendo cosas que no merecía el toro que lo tocó en suerte.

Nos al gramos y deseamos que continúe en el camino del triunfo.

#### La novillada de Cieza

Con motivo de las fiestas a oé ebraz en Cieza se ha organizado una buena novillada.

Es probable que se lidie ganado de Samuel hermanos.

Actuarán como matadores Alcalá II y Saleri III, toreros que por su valentía tienen muchos devotos

#### La peña Aguero

En Cartagena ha surgido la idea de formar la peña Aguero, iniciativa que no ha sido muy bien recibida.

Dicen los revisteros de aquella capital que todo debe hacerse por Gavira, un cartagenero.

Y aprovechan la ocasión para protestar de la forma en que Enrique fue tratado por el público local en la última corrida celebrada en aquella plaza.

ALALIMON.

### Lo que el jefe del Gobierno y sus ministros hicieron el pasado día

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—El presidente del Consejo general Primo de Rivera estuvo toda la mañana en su despacho, de dio a la mañana en su despacho,

Ofelia Nieto, el barítono Straciari y el tenor Misassou, con el pianista Sabater componen el cuadro que se ofrecerá al público murciano.

Declarar de Ofelia Nieto, una cantante excelente y aplaudida ya por todos los públicos, sería un esfuerzo

realizado en la plaza de Toros este día.

Solo recibió a primera hora al ministro de la Gobernación, Martínez Anido.

El ministro de Trabajo recibió la visita de una comisión de Barcelona presidida por Baqué en solicitud de la autorización del ministerio para organizar una exposición flotante de productos españoles en las repúblicas hispanoamericanas.

La exposición constará de unos 500 stand y figurarán otras tantas industrias españolas.

También fue visitado Aunós por Azara representante del Banco de Construcción que fué agradecerle la Real Orden por la que se accede a que dicha entidad quede en inspección de ahorro.

Martínez Anido recibió a los gobernadores de Albacete, Alava y Málaga al pintor Carlos Vázquez, al alcalde de Vadués, y otras personas.

Despachó con los directores del parlamento.

El conde de Guadalhorce fué visitado por una Comisión del Consejo de Obras públicas y otra de la Escuela de Artes de Málaga.

### Sobre el convenio firmado entre Italia y España habla Yanguas a los periodistas

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Yanguas estuvo conversando con los representantes de la prensa de asuntos de su ministerio.

Además de darles cuenta de su visita les dijo que el convenio de arbitraje firmado entre Italia y España no contenía ninguna cláusula secreta.

Tampoco añadió, contiene compromiso jurídico, que exija ninguna otra obligación.

## BAZAR MURCIANO

Murcia, Platería, 66

y. 68.

specialidad en objetos para regalos. Gran sur-

ido en artículos de Perfumería. Productos de la

Sucursal en Cartagena

Calle Mayor, número 33.

CASA GAL

anterior año

mujer

envío de

libros más de 200

envío del libro

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

La Unión - CARTAGENA

FUNDADA EN 1899

Granja Típica de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

SE GANA DINERO

Comprando MUEBLES y objetos para la casa en el único establecimiento en

MADRID del HOTEL DE VENTAS

34. A TOCHA 34.

Siempre grandes economías. Envío libre.

Envío de regalo

Para teñir las canas

Vuelven a su color natural los cabelllos que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado Aceite Vegetal Mexicano que garantiza el inventor sus resultados.

No mancha ni quemá. Perfume exquisito.

Venta BARBAR MEXICANO

TALLER DE CONSTRUCCIÓN

DE CARROSERÍAS

PARA TODA CLASE DE

Automóviles de lujo y Omnibus.

PARA VIAJEROS

Fronta Construcción y Economía

Daniel Saez de la Ossa

P. de las Falsas, MURCIA

ANEMIA

La anemia, debilidad general, sueños perturbados, resfriados, neumonías, etc., se curan rápidamente con Vino Festinado, Victoria, Botella de 750 gramos, una peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Seiquer. - Murcia.

FUMADO

IHURC

Algunas de las principales causas de la anemia son: la carencia de hierro, magnesio y calcio; la carencia de los órganos de la sangre, proteínas y grasas, en particular el aceite de leche, frutas, etc., y falta de vitaminas, calcio, zinc y ferro.

Frijoles a diario, las principales fuentes de proteína y fibra.

Frijoles para 500 gramos de fumado, una peseta.

IHURC: I. exp. Antonio Ruiz Seiquer

por la banda de música, cornetas y tambores.

A las nueve de la mañana, solemne función religiosa en honor a Nuestra Señora la Virgen del Carmelo, con misa cantada por el coro de jóvenes de la localidad y sermón a cargo del celoso cura párroco de esta don Julián Castillo Rodríguez.

A las once, música en varias calles de la localidad.

Por la tarde a las siete elevación de globos y figuras grotescas en el Real de la Feria, amenizado por la banda de música.

A las ocho, saldrá procesionalmente, recorriendo la carrera de costumbre, la Virgen del Carmen, cantándose al final en la iglesia parroquial, que lucirá spléndida iluminación una Salve a toda orquesta.

Por la noche, primera velada musical en el real de la Feria que estará artísticamente adornado e iluminado con disparo de un soberbio castillo de fuegos artificiales por el pirotécnico de esta don Rafael Rodríguez Mazzatorta; velada que después de disparado el castillo durará como en las sucesivas noches hasta la una de la madrugada.

Día 23.—Al amanecer, diana.

A las nueve, función religiosa en honor al venerable San Roque.

A las once, música en el Real de la Feria.

Por la tarde a las siete, gran cabalgata artística organizada por distinguidos jóvenes de la localidad con batalla de confeti y serpentinas.

Por la noche, segunda velada en el Real de la Feria y fuegos artificiales.

Día 24.—Al amanecer, gran diana.

A las nueve, solemne función religiosa en honor al titular San Bartolomé mártir Apostol con asistencia de las autoridades de esta villa, misa a toda orquesta y sermón a cargo del eloquente orador don Julián Castillo.

A las once, música por varias casas de la población.

Por la tarde a las seis carreras de bicicletas en la Avenida de la Independencia amenizada por la banda de música, con sorpresas.

A las ocho, saldrá en procesión la imagen del Titular San Bartolomé, con la de San Roque y la Patrona Nuestra Señora del Rosario que recorrerá las principales calles de la población con asistencia del Ayuntamiento Pleno y con disparo de infinidad de tristes y cohetes en la carrera.

Por la noche, última velada musical hasta la una de la madrugada, con un intervalo para disparar un gran castillo de fuegos artificiales por el pirotécnico de esta Hermanos García.

Como final de fiestas se prepara por la comisión de festivales para la una de la madrugada el final de la velada, una agradable sorpresa.

Notas.—1.º Durante los tres días de feria se celebrará la de ganados, como todos los años, en la Alameda del Molino.

2.º Los que deseen tomar parte en la carrera de bicicletas deberán inscribirse en la Secretaría del Ayuntamiento, recogiendo la tarjeta correspondiente previo pago de cinco pesetas, sin cuyo requisito no se le admitirá.

## PASCUAL GARCIA IBÁÑEZ VINOS Y ALCOHÓLICOS Vermouth Término "GARCIA" YEGUA

### Sombrillas

Modelo especial forma japonesa a Ptas. 12'50. Gran surtido.

### ABRIGUERÍA DE RYNEI (Platería, 22) Precio fijo

3.º Los coches que tomen parte en la Cabalgata, pasarán igualmente por la Secretaría del Ayuntamiento, recogiendo la tarjeta correspondiente y se tendrán presentes para este efecto las siguientes observaciones: a) Siendo las siete se encontrarán todas las carrozas y coches en línea, según la numeración que le corresponda en la Avenida de la Independencia y esperar la señal de una bomba que se dispara, b) Al disparo de la referida señal entrarán los coches al Real de la Feria, dando la vuelta completa a la pista y siguiéndole por las calles de Río Florido, Acequia y Peñarronda a la Plaza del Marqués de Beniel, continuando hasta que otra señal les anuncie que empieza la batalla, haciendo igual recorrido al de año.

Maria Antonieta entró en Francia cuando reinaba el pelo largo, y más tarde impuso a sus súbditos los peinados monumentales. Sin embargo al nacer el delfín se le cortó el pelo, y la corte, respetuosa, reduce los suyos a nada.

En 1793, por una especie de reto a la guillotina, se afeitan la nuca. Despues de Thermidor se respira; vuelve a crecer el pelo.

Nosotros y nuestros descendientes aun tenemos a la vista buenas nubes de variaciones.

Academia de Comercio  
dirigida por  
Don Federico Díez Puche  
Círculo Mercantil, Tercera planta de  
libros por Partida Doble e Idioma  
francés.  
Jabonería, 14.

### QUITA Y PON

—Cada día tiene usted más talento.  
—Señora, usted exagera.  
—Pues bien, sea cada dos días.  
—Vamos, así puede pasar.  
  
Una vida inconsolable dice a su erida mientras ésta la sirve la comidita:  
—No tengo apetito.  
—Coma usted estas chuletas.  
—No; son de cerdo y me recuerdan demasiado al difunto!

### La moda del pelo corto

—Se sabe cuantas veces en los siglos XVII y XVIII se han cortado el pelo las mujeres? Pues no menos de diez.

Mme. de Sevigné en una de sus cartas, fechada el 18 de marzo de 1671, señala una moda que sorprendió mucho y que fué lanzada por Mme. de Nevers: «Todo el pelo cortado y rizado por cien papelillos que le hacen sufrir de noche, muerte y parálisis. Mme. de Sevigné encuentra eso ridículo; pero dos meses después, como era ya moda consagrada, recomienda a su hija que se corte también el pelo. Era la moda.

Además este nuevo producto contiene unos 22,000 fermentos benéficos por gramo, lo cual significa que usado en pastillas, ejerce una acción saludable análoga a la del queso.

Con esta nueva preparación de la leche, queda abierto ancho camino pa-

poderosos y valientes godos fueron tus antecesores? Los celtas, a los cuales sometieron, no fueron sino sus *Mucipia Serous*!

Ahora fué Héctor quien se enraizó.

—¡Caballero! —dijo,—no comprendo lo que esas palabras significan; pero estima que no le cuadran a los altivos montañeses de Escocia. Solo al hermano de mi madre, el viejo Oemian te lenguaje en mi presencia... Por otra parte, sepa usted que no es generoso, ni hospitalario al tratar de ese modo a un huésped que es pariente al propio tiempo. Mis antecesores, señor Old buck...

—Fueron mis nobles y valientes jefes; lo admito, querido Héctor... No he pretendido ofenderlo lo más mínimo al tratar este punto de remota antigüedad, que yo suelo alzar, generalmente, sin pasión alguna. Pero tú eres tan vehementemente...

—Perdone, tío; si me ha expresado con cierta rudeza, sobre todo con usted, que tan bueno ha sido para mí... ¡yo mis antecesores...

## Horario de trenes

### Compañía de M. Z. A.

#### Llegada a la Estación de Murcia Salida de la Estación de Murcia

Mixto de Cartagena, 21'35

Mixto de Madrid, 4,45

Corre-expreso de Cartagena, 19,20

Corre-expreso de Valencia-Alicante

Barcelona-Madrid, 9,40

Mixto de Cartagena, 13,15

Mixto de Huelva-Sevilla-Ciudad Real-Alcazar, 12,30

Expresso (rápido) de Cartagena, 9,48

Expresso (rápido) de Valencia-Alicante-Madrid, 19,56

Corte de Cartagena, 9,20

Corte de Granada-Baza-Lorca y Alcantarilla, 19,32

Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 20,10

Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 23,45

### Compañía de Andaluces

Mixto de Alicante-Torrevieja, 10,40

Corre a Alicante-Torrevieja, 10,15

Mixto a Alicante-Torrevieja, 18,40

ra desarrollar la industria lechera en las comarcas más lejanas de los grandes centros de consumo, toda vez que la conservación de la leche por este procedimiento se hace casi indefinida y por otra parte se facilita extraordinariamente su transporte a la vez que esto se limita de modo notable por la reducción extraordinaria del volumen, por la evaporación de la mayor parte del agua que forma parte de la leche.

Las regiones montañosas y de paseos, hallarán en la preparación de este nuevo producto una forma nueva de industrializar los productos de los ganados de leche.

Des monjes persas que habían residido mucho tiempo en China y aprendieron cómo se criaban los gusanos de seda, transportaron huevos de los mismos ocultos en una caja, presentándose al Emperador y se los ofrecieron diciéndole cómo se avivaban en China. Justiniano, entusiasmado, les colmó de regalos y promesas para que divulgaran y enseñaran esta industria.

Los primeros gusanos alimentados con hoja de morera se reproducen, mejorándose a cada generación y perfeccionándose los productos.

En el reinado de Carlos VII fueron introducidos los moros en Francia, multiplicándose las olivares de Sierra en tiempo de Enrique IV, plantándose quince mil de estos árboles en presencia del Rey en las Tullerías, dando origen a la cría de gusanos en el reinado nombrado monarca.

En la caza de la liebre, el veneno arácnido debe mezclarse en seco. Las naranjas o limones se exprimen en agua, a la que se agrega la pulpa y cascara, después de pasar estas por una maquinilla de trincar carne. El jarabe se disuelve en agua, a la que se añade el aceite y el veneno.

Este aceite se extiende bien asperjado en el área infectada muy temprano, por la mañana.

Esta mezcla es suficiente para curar el pie de arena, como histeria y más.

El aroma de la naranja o del limón mata los insectos.

### Conocimientos útiles

#### La cría del gusano de seda

Ados monjas persas se debió la cría del gusano de seda en Europa.

Irritado Justiniano de que Persia, nació idólatra, le enseñó a sus expensas, concibió oponerle una concurrida, cuando un acontecimiento imprevisto le colmó de alegría.

Des monjes persas que habían residido mucho tiempo en China y aprendieron cómo se criaban los gusanos de seda, transportaron huevos de los mismos ocultos en una caja, presentándose al Emperador y se los ofrecieron diciéndole cómo se vivían en China. Justiniano, entusiasmado, les colmó de regalos y promesas para que divulgaran y enseñaran esta industria.

Los primeros gusanos alimentados con hoja de morera se reproducen, mejorándose a cada generación y perfeccionándose los productos.

En el reinado de Carlos VII fueron introducidos los moros en Francia, multiplicándose las olivares de Sierra en tiempo de Enrique IV, plantándose quince mil de estos árboles en presencia del Rey en las Tullerías, dando origen a la cría de gusanos en el reinado nombrado monarca.

En la caza de la liebre, el veneno arácnido debe mezclarse en seco. Pascadilla, 4'00

Tomates, 10'00

Bajocas, 50'00

Pimientos menudos, 10'00

Pimientos gordos 32'50

Chirivias, 12'50

Cebolla, seca 6'00

Ajos secos, 37'50

Y aunque en escala limitada y a elevado costo, la lluvia artificial.

Si llega a perfeccionarse el procedimiento, podrán obtener las agriculturas más seguras cosechando en sus fincas, captando al paso de los柜barones que hoy van a perderse en regiones lejanas o a varar en el mar los tesoros de lluvia que tanto necesitan los campos.

#### Cebos para destruir la langosta

La Estación Experimental Agrícola de Kansas (E. U. A.), recomienda la fórmula que damos a continuación para que sirva como cebo para destruir las langostas y grillos.

Atasco 20 libras

Arsenato blanco, verde de París o

Púrpura de Londres 1 id.

Jarabe o Melasa 1 id.

Naranjas o limones 3 id.

Agua 16 litros.

El atasco y el veneno arácnido deben mezclarse en seco. Las naranjas o limones se exprimen en agua, a la que se agrega la pulpa y cascara, después de pasar estas por una maquinilla de trincar carne. El jarabe se disuelve en agua, a la que se añade el atasco y el veneno.

Este aceite se extiende bien asperjado en el área infectada muy temprano, por la mañana.

Esta mezcla es suficiente para curar el pie de arena, como histeria y más.

El aroma de la naranja o del limón mata los insectos.

### Precios del mercado

#### DIA 13 DE AGOSTO

RONJA

De los 50 kilos

Patatas, 7'50

Tomates, 10'00

Bajocas, 50'00

Pimientos menudos, 10'00

Pimientos gordos 32'50

Chirivias, 12'50

Cebolla, seca 6'00

Ajos secos, 37'50

FRUTAS

Mejocotones 35'00

Cerolas, 25'00

Peras, 20'00

Papas, 30'00

Uva, 32'50

Melones, 16'00

Limones, 5'00

Mandarinas 10'00

DOCENA

Calabazas tomaneras, 9'00

Berenjenas 0'40

Coles, 2,25

Rábanos, 0'45

PESCADERIA

España y Francia en Marruecos

## Se reúnen varias autoridades para ocuparse de un sumario instruido

Por telégrafo de la noche

Barcelona.—Se han reunido el gobernador civil, el capitán general, el rector de la Universidad y el juez del distrito de la Universidad para ocuparse del sumario que se instruye por supuesto delito de cohecho en las oposiciones de maestros celebradas últimamente.

Después de un detenido estudio se propuso al ministro de Instrucción Pública una solución.

No se sabe en el sentido que se han expresado esas autoridades.

## La Oficina de Ginebra habla a todos los gobiernos de la necesidad de combatir el comunismo

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—Se tienen noticias de que la oficina de Ginebra contra la tercera internacional da Moscú ha dirigido a los jefes del gobierno de todos los países un documento preconizan do la necesidad de combatir el comunismo rojo.

Lo estima como un peligro para los principios fundamentales del Derecho y la Moral de los Estados morales

## De entre lo que publica La Gaceta destaca una recomendación a las Cajas de Ahorro

Por telégrafo de la tarde

Madrid. Este periódico oficial publica entre otras disposiciones de menor interés las siguientes:

Recomendando a las Cajas de Ahorro la organización de actos que hagan resaltar la virtud del ahorro. Estos actos deberán celebrarse el día 31 de Agosto.

Ordenando que los Ayuntamientos que no tengan quince mil habitantes deberán aplicar el cinco por ciento de sus presupuestos a atención sanitarias.

## Se presentará una moción al Ayuntamiento sobre la construcción de un aeropuerto en Madrid

Por telégrafo de la noche

Madrid.—El alcalde de la Corte conde de Vallejano presentará una moción al Ayuntamiento verdaderamente interesante.

Se trae de la construcción de un aeropuerto en Madrid

Una vez que esté terminado se establecerá una rápida comunicación con el centro de Europa.

La moción tiene ya muchos adeptos.

## En la carretera de Getafe chocó un automóvil contra un carro

Por telégrafo de la noche

Granada. En la carretera de Getafe chocaron un automóvil y un carro.

A consecuencia del accidente resultaron con heridas de gravedad Dionisio Sánchez y Gerardo García.

El automóvil sufrió desperfectos de consideración.

## La Bolsa

Por telégrafo de la noche

Cotización del dia 13

|                 |        |
|-----------------|--------|
| Interior 4%     | 67'95  |
| Amortizable 6%  | 93'00  |
| Amortizable 4%  | 88'65  |
| Banco de España | 620'00 |
| Tabacos         | 000'00 |
| Frances         | 18'10  |
| Libras          | 31'92  |
| Dollars         | 6'55   |
| Liras           | 21'40  |

## Procedente de Axdir, llegan a Melilla las compañías expedicionarias de los regimientos de Cartagena y Wad-Ras

### Llegada de varios enfermos

POR TELEGRAFO

Melilla.—Procedentes de Axdir llegaron las compañías expedicionarias de los regimientos de Cartagena y Wad-Ras.

Por la noche marcharon a aquel territorio las compañías de los regimientos de Gerona y San Quintín.

Van mandadas por el teniente Sarmiento y capitán Cane, respectivamente.

### Llegada del comandante militar de Cabo Aguia

Melilla.—Procedente de Madrid ha llegado el comandante militar de Cabo Aguia, Victoriano Gabino.

Viene satisfechísimo de la asogida que les dispensó a sus proyectos el general Gómez Jordana.

Hablarán extensamente de las reformas que se van a introducir en aquel territorio.

### Viaje de inspección

Melilla.—Para inspeccionar aquella escuadrilla se echó al aeródromo el comandante Mulero.

—También salieron con dirección a Almería el general Alvaro y el teniente coronel Uzquiano.

Motiva su viaje el designar el emplazamiento definitivo de la columna que opera en aquel sector.

### Enteros que llegan y otros que se van

Melilla.—Con procedencia de Cala Quemado llegó el buque «Castilla».

Trae a bordo treinta y seis enfermos.

—Con dirección a Almería y con enfermos convalecientes salió el vapor "Gandia".

## La duquesa de Pino Hermoso ha muerto

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Ha fallecido en la Corte de Justicia el duque de Pino Hermoso.

Al oírse la noticia fueron muchas personalidades que acudieron a dar el pésame a la atribulada familia.

La difunta dama era muy estimada en Madrid donde realizó muchas obras pías justas.

## Para atajar el paludismo, dicta ordenes el gobernador de Sevilla

Por telégrafo de la noche

Sevilla.—En el despacho del gobernador civil de la provincia, se reunió la Junta de Sanidad.

Tomó importantes acuerdos para atajar el paludismo, de cuya enfermedad se han presentado infinidad de casos.

### Aterriza un aeroplano

En la zona de Guadalquivir ha aterrizado por falta de gasolina un avión.

Fue pilotado por el teniente Fernández Mijas.

Se dirigió a Tetuán.

## Por qué se despachan con lentitud los equipajes en una aduana, se abre una información

Por telégrafo de la tarde

Madrid.—A los periodistas se les facilitó copia de una nota oficiosa del ministerio de Hacienda.

Se dice en ella que se han recibido numerosas quejas por la lentitud excesiva con que la aduana de Vigo despacha los equipajes de los viajeros al desembarcar de varios transatlánticos.

En vista de ello, el ministro ha dispuesto que se practique una rápida información para averiguar lo sucedido y evitarlo.

También ha dictado órdenes con objeto de que se conceda preferencia a los equipajes de los viajeros, en evitación de que se repitan los hechos anteriores.

## A un periodista que lleva 50 años en la profesión se le va a rendir un homenaje

Por telégrafo de la tarde

Cordoba. Los periodistas locales tuvieron hace días una reunión.

Acordaron rendir un homenaje al cronista de la ciudad Ricardo Monet.

Lleva cincuenta años en la profesión de periodista.

Burgos. Insistió de nuevo el jefe diplomático con su petición de que sea juzgado en Cabo Verde en su calidad de soldado.

Por telégrafo de la noche

Madrid.—En plenos militares se ha celebrado Consejo de Guerra contra el soldado de artillería José Rodríguez.

Se le acusó de haber insultado de obra a un superior.

La representación fiscal pidió para el procesado la pena de un año, seis meses y veintidós días de prisión.

La defensa en excelente informe hizo resaltar como antecedente el estado de embriaguez del procesado, en el momento de realizar el hecho que se le imputaba.

## Ya ha sido trasladado a la cárcel el agresor de Primo de Rivera

Por telégrafo de la tarde

Burgos. Desde el hospital clínico donde estuvo en prisión el agresor del jefe del Gobierno, Domingo Alarcos, fue trasladado a la cárcel.

Está ya casi completamente curado de las heridas que recibiera al ser atropellado por el coche de vigilancia que seguía al marqués de Estella.

Ante el juez de La Lonja, juez especial en este asunto, han prestado declaración otros varios testigos.

## NOTICIAS

### Mejorada

Dentro de la gravedad de su estado ha experimentado una notable mejoría la enferma señora don Angelina García Gómez, joven y virtuosa esposa de su esposo amigo el reputado y joven Dr. en Medicina don Fulgencio Sánchez Faria.

Por la mejoría obtenida parece ser que va desaparecido el peligro en que la paciente se encontraba estos días pasados.

Muy la vez lo celebramos, deseándole pronto restablecimiento.

### Brillantina India

Es la mejor tintura progresiva que se conoce. La legítima se vende en la Abundancia de Bayona.

Piatería, 22. Precio Fijo. (Ojo con las falsificaciones.)

### Boda

En la iglesia de San Antón se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señora María de la Cruz López Jiménez y su esposo amigo el señor Maestro Nicanor, don Antonio Moreno, apodado el nuevo matrimonio don Ángel M. Moreno López y su esposa.

Gran boda firmada el día don Miguel Moreno y su Pedro Martínez López.

La boda se celebró en ambiente familiar.

Nuestra enhorabuena a la enamorada pareja y sus familias.

### Almoneda DE TODA LA CASA CALLE DE BALBOA, 5

#### Distinción merecida

Por el Gobierno de S. M. se han distinguido los tres jefes de Admisiones: Señor Bueno, buen amigo y compatriota del Verificador de Contaduría. El trío de la provincia de Málaga don Francisco Rosique y su esposa.

Reciba nuestra sincera enhorabuena.

### El Doctor Roldán, Ecclista, ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, C. (junto a la de don Claudio Hernández-Ros)

### Feria y Fiestas

organizadas por el Ayuntamiento de la villa de Beniel que se celebrarán durante los días 21, 22, 23 y 24 de este mes.

Día 21. Amanecer gran volteo general de campanas.

Per la noche, salidas pasacalles por la banda de música de esta villa y el gran alboroto, con volteo general de campanas, anunciando la inauguración de la Feria.

Día 22. Al amanecer gran diana